

NOTICE

SUR

L'ancien autel d'Avenas.



Il existe dans l'Eglise d'Avenas (1), en Beaujolais (Rhône), un autel en pierre blanche qui, par son ancienneté et les bas-reliefs dont il est décoré, mérite de fixer l'attention des artistes et des archéologues. Cet autel était placé jadis au milieu du chœur, mais, en 1823, il plut à quelques-uns des fabriciens de le faire transporter dans une chapelle à gauche du chœur et d'y substituer un autel de bois d'un travail assez grossier. Nous ignorons quel a pu être le motif d'un pareil déplacement, qui

(1) Cette commune est située à une lieue de Beaujeu; elle se nomme *Avenas*, parce que le sol était fort aride autrefois, et qu'on n'y récoltait que de l'*avoine*; mais aujourd'hui que l'industrie a pénétré partout, on y cultive tout ce qui peut servir aux besoins de la vie. Il n'y a qu'une seule maison bourgeoise; c'est l'ancien château qui avant 1789 appartenait à la famille de Laurencin et qui fut acquis par M. Guillin, avocat, mort à Paris en 1815, frère de M. Guillin du Montet, massacré à Poleymieux le 26 juin 1791.